

令和6年6月 新宮町教育委員会定例会 会議録

1. 開催日時

令和6年6月19日（水） 9時23分から10時30分まで

2. 場所

新宮町役場 3階 第2委員会室

3. 出席者

小川教育長、吉松委員、横山委員、本多委員、小池委員

4. 欠席者

なし

5. 出席職員

桐島学校教育課長、井上社会教育課長、三船学校教育課長補佐、秋山社会教育課長補佐、高口指導主事、大里指導主事

6. 欠席職員

船越社会教育課長補佐

7. 日程

○ 日程第1 開会の宣告

(小川教育長)

ただ今から6月の教育委員会定例会を開会いたします。

出席委員は4名で、全員出席です。

また、事務局職員は社会教育課の船越課長補佐が欠席です。

9時23分開始

○ 日程第2 会議録署名議員の指名について

(小川教育長)

会議録署名議員は会議規則第17条の規定により、教育長及び会議で決めた委員の1名となっておりますので、今回は横山委員にお願いいたします。

よろしくお願いいたします。

○ 日程第3 教育長の報告事項

(小川教育長)

(資料により報告及び説明)

① 「日本教育新聞」掲載記事について

- ② 中央教育審議会「審議のまとめ」の考え方について
- ③ 町議会第2回(6月)定例会における教育委員会部局に関する一般質問について

(小川教育長)

質問等はありませんか。

(本多委員)

ただ今の教育長の御報告の中で、東京のある中学校で生徒が主体性をもって委員会制度を改正したという取り組みの御紹介がありまして、非常に考えさせられる内容だなと思ひながらお聞きして思い出したのですが、現在、中学校で制服や生徒の身だしなみなどの校則を生徒が主体となって少し改正し、多様性を認め、配慮した内容になったということを知ったのですが、一方、保護者や地域の中の一部ではその内容について疑問を持たれている方もいるように感じます。

そのため、学校において生徒たちが主体となり、様々な考えに基づき、このような内容に校則を改正しましたということをしつかりと家庭や地域にお知らせする必要がありますのではないかと感じました。地域の方にどこまでお知らせすべきなのかというところは難しいところだと思うのですが、新宮町の中学校ではコミュニティースクールの一環として、こういう方針で子ども達を育てていますということなどを、地域の皆さん、町の皆さんに分かっていただく機会があってもいいのではないかと感じています。

(小川教育長)

新宮町は今おっしゃられたとおり、コミュニティースクールを他の市町よりも推進しているところです。その中で学校運営協議会も定期的開催され、そこには区長さんや様々なお立場の方が参加されていますので、学校としてもこのような場をキーステーションとして、そこから色々発信していらっしゃるのですが、ぜひ、今おっしゃったような形で御理解いただけるよう周知していければと思います。

○ 日程第4 諸報告

1) 学校教育課の報告について

(桐島学校教育課長) (資料により学校教育課の報告)

① 報告事項

- ・ 経過報告
- ・ 今後の予定
- ・ 令和6年度糟屋地区教育講演会の開催について
(詳細は、大里指導主事が説明)
- ・ 工事の状況について
(詳細は、三船学校教育課長補佐が説明)

② その他

- ・ 令和6年度新宮町立幼稚園、小・中学校教職員人権・同和教育研修会について

2) 社会教育課の報告について

(井上社会教育課長) (資料により社会教育課の報告)

① 報告事項

- ・ 経過報告
- ・ 今後の予定
- ・ 令和6年度青少年指導員巡回指導について
- ・ 夏休みこども講座2024について
- ・ 夏休み子ども体験教室2024(文化協会主催)について
- ・ 夏休み地域寺子屋実施計画について

② その他

- ・ 町立図書館活動報告及び行事予定について
- ・ 令和5年度としょかんの1年について

(小川教育長)

質問等はありませんか。

(小池委員)

夏休み地域寺子屋の説明を受けましたが、夜臼1区の実施時間が13時までとなっているのですが、これは昼食を出されているのでしょうか。

(小川教育長)

昼食といいますか、昨年度から子ども食堂的な活動をその地域の方がボランティアで、13時まで寺子屋事業を行うので、少し軽食を準備して提供されています。区長さんに聞きましたら、今年度も実施する予定だということでした。この夜臼1区は非常に熱心にこの事業に取り組まれており、子ども達が60人から80人くらい来ているようです。また、夜臼1区の子供達だけではなく、他の行政区の子供達も来ているようで、その子達も受入れて実施していただいています。先ほど申しました軽食の提供も含めて区の予算の中で行っていただいています。

(本多委員)

夜臼1区は新型コロナウイルスが拡大する前からこの夏休みの地域寺子屋事業を盛んにされてあって、コロナ禍が終息に向かっていっている時期もいち早く再開されたり、本当にありがたいと思っていました。しかし、実際にどのようにしたらこのような活動が可能となるのかお伺いしたいとずっと思っており、どなたかが率先して音頭を取って実行に移されているのかということに非常に興味があります。

(高口指導主事)

元区長の皮籠石さんという方がいらっしやいまして、本当に子ども達のために何かをしたいという意欲をとて強く持たれている区長さんでした。常に様々な取り組みをされてあって、その方がベースをつくられて、地域啓発をものすごくされていました。

忙しい、忙しいと言って保護者が子どもに関わらないのはいかんと。やはり忙しくても夏休みくらい関わって、子ども達が安心して遊べる地域をつくりたいということで、結構強めに言ってありました。そうすることが当たり前だろうと。それを引き継いでいるのが今の森秀和区長さんです。森区長さんもすごくやる気があって、やはり

子どもの居場所をつくらないかと、学校任せにはいかんと、地域でできることは何かと考えたときに、やはり昼御飯なども確保しなければならないし、自分の区の子ども達だけではなく、周りの子ども達、地域の子ども達も来たいというなら受入れて、自分たちで見守ろうと取り組まれており、それに賛同されている保護者の方などが多いということですね。私も何回か校長のときに行ったことがあるのですが、そこで保護者の方々も色んなコミュニケーションがとれて、地域を盛り上げていこうという、すごく意欲を感じる、そのような地域の風土があります。

(吉松委員)

町立図書館で開館30周年記念事業が行われていますが、こういう取組のお知らせなどは各小学校や中学校へは伝わっているのでしょうか。こういうイベントがありますよと、お声かけがあったら、子ども達も行ってみたいと思うのではないかなと思いましたので、その辺の周知方法はどうなっていますか。

(秋山社会教育課長補佐)

この行事につきましては、先日の定例校長・園長会を通して学校に周知させていただいています。ただ、特別にチラシを持っていくなどということはありませんが、いつも御利用いただいている方に対しては館内のポスターなどでも周知しておりますし、期間が1か月間ありますので、その間に来られた方にお声かけさせていただくことや町のホームページや広報等にも記載させていただいております。

(吉松委員)

学校では、図書館だよりを必ず出してありますので、そこにも少し記載してもらえば、ちょっと町立図書館にも行ってみたいかなというふうに子ども達も考えるかなと思いました。図書館職員の皆さんと学校の司書さんとの連携も常にとってあるようにお見受けしますので、そのような周知のされ方も有効ではないかなと思いました。

○ 日程第5 その他

1) 教育委員会定例会の日程について

(桐島学校教育課長) (日程確認)

- ・ 7月定例会

令和6年7月24日(水) 13時00分から (確定)

- ・ 8月定例会

令和6年8月21日(水) 9時30分から (予定)

○ 日程第6 閉会の宣告

(小川教育長) 以上で6月の新宮町教育委員会定例会を閉会します。

10時30分終了

署名 教育長 小川隆弘

署名 委員 横山英治